

Hommage de l'École de réadaptation à madame Michelle Tourillon-Meyer

En mai dernier décédait Mme Michelle Tourillon-Meyer, professeure agrégée et retraitée du programme de physiothérapie de l'École de réadaptation. Il y aura bientôt cinquante ans, soit en 1964, Mme Tourillon-Meyer était engagée comme chargée d'enseignement sénior en « réhabilitation » à l'Université de Montréal. Cette femme énergique formée en Angleterre, à une époque où elle payait un penny la chaudière de charbon pour se réchauffer la nuit, fût de retour au Québec avec un « teacher certificate » et, après avoir obtenu une maîtrise en éducation, elle fût nommée professeur adjoint, toujours en réhabilitation. C'est en 1972 qu'elle devint, pour la première fois, chef de la section de physiothérapie. Elle fût nommée professeure agrégée en 1979.



Cette femme exceptionnelle, qui adorait sa profession et l'enseignement et s'exprimait toujours dans un langage impeccable et posé, était estimée de tous. Elle était charmante avec son beau sourire. Conviviale, sa grande culture lui permettait d'initier des discussions dans plusieurs domaines. Une de ses grandes qualités, pour laquelle elle était tant aimée, était le respect d'autrui et des opinions de chacun. Ce qui ne l'empêchait surtout pas d'exprimer sa pensée suite à une écoute attentive. Ainsi, elle était très active dans les réunions de programme et de département où elle a toujours fait valoir ses points de vue très pertinents. Lors des refontes et des préparations des visites d'agrément de programme, elle était très appréciée car elle savait rallier les collègues à des décisions bénéfiques pour le programme et le département.

Madame Tourillon-Meyer enseignait l'électrothérapie et a été instigatrice et présidente du comité de formation continue en électrothérapie. Les programmes de cours qu'elle a mis sur pied étaient hautement reconnus et très recherchés par les physiothérapeutes pratiquant en clinique. Pendant de nombreuses années, les étudiants et professeurs de l'École ont conservé un standard élevé en électrothérapie, tout en travaillant avec un équipement démodé ou prêté par des fournisseurs. Grâce à sa persistance et ses nombreuses requêtes Mme Tourillon-Meyer a réussi, avant de prendre sa retraite en 1997, à obtenir des fonds suffisants pour remplacer tous les stimulateurs électriques vétustes. Voilà un bel exemple de cette femme engagée qui, jusqu'à son départ de l'Université, a consacré sa vie à une carrière dévouée.

En mai dernier, le destin emporta cette femme passionnée qui était toujours prête à aider son prochain. Le souvenir de madame Tourillon-Meyer restera longtemps gravé en nous.

*Robert Forget
Directeur,
Programme de physiothérapie
École de réadaptation*